
 

Compte-rendu du Comité Directeur - 15/10/2024 

Présent.e.s : 

• Chloé ANDRAULT STAVRAKELIS 

• Philippe BLOT 

• Jean-Jacques FLAHAUT 

• Cédric LEROY 

• Stéphane RENARD 

• Fouzia TAHAR-CHAOUCH 

Représenté.e.s : 

• Oriane SOUBIROU : donne pouvoir à Fouzia TAHAR-CHAOUCH 

Ordre du jour : 

1. Achat des trophées des compétitions de Ligue 

2. Renouvellement du stock de dotation aux nouveaux clubs 

3. Organisation des Championnats de Ligue Jeunes : Nomination de l'arbitre principal 

pour chaque ZID 

4. Règlement des championnats académiques écoles et collèges 

5. Plan de Performance régional (Équipe Jeunes Espoirs) : quelles suites ? quel budget ? 

6. Mise en œuvre des subventions reçues 

7. Règlement tarifaire de la Ligue 

8. Règlement des interclubs Ligue 

9. Projet de stage DAFFE (et/ou DIFFE) 

10. Démarches administratives 

11. Demande de participation financière par Richard ALMUDI (président de la CSOE) 

12. Demande de subvention de Lille UC EDN pour l’organisation du Top Jeunes 



 

Le point n°12 a été ajouté à l’unanimité à l’ordre du jour. 

 

1. Achat des trophées des compétitions de la Ligue 

Philippe BLOT a réalisé avant l’élection un devis pour acheter les trophées des compétitions 

de la Ligue auprès de l’entreprise GUITTON CREATION pour un montant de 2 816,09€ 

(n°6476) et un autre devis auprès de la même entreprise de 2 284,33€ (n°6477). 

Cela comprend les trophées pour les Championnats de Ligue Jeunes, la Coupe de la Parité, le 

Trophée Roza LALLEMAND, la Nationale 2 Féminine, la Nationale 3 jeunes, les 

championnats scolaires Académiques Écoles & Collèges, pour les deux Zid. 

Devis 6476 : 1 voix pour 

Devis 6477 : 6 voix pour 

Le devis 6477 a été accepté par les membres du comité directeur, Philippe BLOT se charge de 

la commande auprès du fournisseur. 

 

2. Renouvellement du stock de dotation aux nouveaux clubs 

La Ligue fournit aux nouveaux clubs une dotation de 4 jeux et pendules pour lancer leur activité. 

Nous en avons actuellement 3 lots en stock + 2 pendules et 1 échiquier. Pour information, le 

fournisseur est en Belgique (Mat et mots : https://www.matetmots.be/) 

Nous proposons donc d’en acheter un stock de 50 pendules et jeux afin de prévoir les futures 

créations de clubs. Cela a été accepté avec 7 voix pour. 

 

3. Organisation des Championnats de Ligue Jeunes : Nomination de 

l’arbitre principal pour chaque ZID 

Les Championnats de Ligue Jeunes se dérouleront du 21 au 23 décembre 2024 à Tourcoing 

pour la ZID Nord et à Fressenneville pour la ZID Sud. 

Nous proposons les arbitres principaux suivants : 

https://www.matetmots.be/)


 

• ZID Nord : Fabrice CASIER (AI - AFE1) 

• ZID Sud : Frédéric MOUTON (AFO1) 

La demande de ces arbitres a été acceptée avec 7 voix pour. 

Dans chaque ZID, une circulaire doit être envoyée aux clubs pour donner les informations 

importantes. Elles doivent encore être terminées et validées. 

 

4. Règlement des championnats académiques écoles et collèges 

Les règlements des championnats académiques scolaires pour la saison 2025 sont les mêmes 

que pour la saison 2024, à un point près : nous proposons de limiter le nombre d’équipes 

qualifiées par établissement à une (1) pour limiter le nombre de joueurs dans l’académie de 

Lille et faciliter l’organisation de la compétition. 

Cette décision a été soumise au vote et acceptée avec 7 voix pour. 

Le règlement doit être ensuite soumis à la commission scolaire de la Fédération. 

 

5. Plan de Performance régional (Équipe jeunes espoirs) : Quelles suites 

? Quels budgets ? 

La Ligue a pris contact avec Hugo TOURNEMILLE pour avoir des détails sur le 

développement du Plan de performance fédéral au niveau des Ligues, comme annoncé dans le 

point visio de début d’année par le président de la FFE. Cependant, l’approche des élections 

fédérales risque de retarder les discussions. 

Un point a été fait sur l’organisation de l’EJEL actuelle (proposition aux jeunes les mieux 

qualifiés lors des championnats de Ligue jeunes, organisation de cours en visio avec des 

entraîneurs de mars à juillet (15 séances d’1h30 chacune), présence sur les lieux du 

Championnat de France jeunes d’entraîneurs pour accompagner les jeunes). 

La difficulté d’évaluer les progrès effectués par les jeunes est constatée par les membres du 

Comité directeur. Il est donc proposé de mettre au point plusieurs hypothèses de fonctionnement 

de l’EJEL pour les prochaines saisons. 



 

Il est abordé l’idée de réaliser des rassemblements sous forme de stage à un endroit donné, 

mais il semble compliqué de trouver des clubs volontaires pour les organiser ainsi que de 

rassembler le plus de jeunes possibles en raison des contraintes de déplacement et de la grandeur 

du territoire recouvert par la Ligue. 

Plusieurs idées sont abordées : 

• Corréler la proposition d’intégrer l’EJEL au résultat des tournois qualificatifs 

départementaux. 

• Étendre la durée de l’entraînement aux jeunes ayant intégré l’EJEL jusqu’aux 

championnats de Ligue de la saison suivante (donc quelques séances en début de 

saison). 

Devant la nécessité de prendre du recul à propos de ce projet, il est décidé de lui affecter une 

réunion spécifique le jeudi 24/10 à 19h45. Des hypothèses de travail vont être proposées comme 

base de réflexion d’ici là, prenant en compte les idées apportées par les personnes réfléchissant 

au sujet. 

 

Il a été décidé afin de ne pas éterniser la réunion de passer aux derniers points 

de l’ordre du jour (11 et 12) 

 

11. Demande de participation financière par Richard ALMUDI 

(président de la CSOE) 

M. ALMUDI Richard, président de la CSOE, a demandé à la Ligue une participation financière 

exceptionnelle pour couvrir ses frais de déplacement pour l’AG élective. 

Une aide financière exceptionnelle de 100€ est accordée avec 7 voix pour. 

 

12. Demande de subvention de Lille UC EDN pour l’organisation du 

Top Jeunes 

M. FLAHAUT a demandé à la Ligue une subvention à la Ligue pour l’organisation du Top 

Jeunes. 



 

Une aide financière d’un minimum de 700€ est accordée avec 6 voix pour (M. FLAHAUT ne 

pouvant pas voter). Elle pourra être réévaluée sur pièce après l’événement. 

Afin de ne pas terminer la réunion trop tard, il a été planifié un autre Comité directeur 

à la date du mardi 29/10 à 19h45 pour terminer l’ordre du jour. 

Le comité directeur est clos à 22h30 après épuisement de l'ordre du jour et prévision 

d'une autre réunion pour les points restants. 

 

  Le Président                     La Secrétaire 

Cédric LEROY          Chloé ANDRAULT STAVRAKELIS 


